



新年明けましておめでとうございます。組合員の皆様には平素より組合事業運営にご協力を賜り厚く御礼申し上げます。平成最後の夏に10年に及ぶ工事を経て名古屋城本丸御殿が完成し公開された。豪華絢爛、素晴らしい。東南・西南・西北の3隅槽同時公開などで改めて名古屋城のすばらしさを知り木造天守閣(日本一大きく正確な図面のある城)をはじめ東北隅槽・正門等の文化的価値のある復元が今後楽しみます。組合では「名古屋城秋まつり」の中で本丸御殿広場にて今年開催の技能五輪あいち大会の一年前イベントに協力しました。

昨年は例年にも増して事業が多くありました。PR活動として、一粒会の皆様の「尾張名古屋の職人展」は名古屋まつりと共催のため非常に多くの来訪者とステージもあり大変でした。青年部の「技能プラザ」は技能五輪国際大会日本招致PRのためAKB48チーム8がきて異様な盛り上がりでした。担い手確保・育成は、当組合の愛知県左官高等職業訓練校に今年も8名の入校生がありました。3学年で20名程の訓練生がいる中、3年生の棚橋孝介君(有)後藤業務店(豊橋)が技能五輪全国大会(おきなわ大会)に出場し見事「敢闘賞」を獲得しました。本年年と二年連続で愛知県で開催される「あいち

新年のご挨拶

愛知県左官業協同組合 理事長

伊藤 充隆



発行所
名古屋市北区城東町6-141
愛知県左官会館内
愛知県左官業協同組合
電話052-911-9696

無事故の歳末 明るい正月
墮落・転落災害・クレーン等災害
及び倒壊・崩壊災害の防止

技能五輪」に向けて若手技能者にいい刺激となりました。「建設労働者緊急育成支援事業(建設業基礎コース)」において求職者に対し当組合で壁塗り体験等を3回実施し、「建設系高校入職促進事業」のため県立工業高校2校へ12日間にわたり講師を派遣し、「第3回建設専門工事業合同体験フェア」に参加し青年部を中心にオアシス21で東海地区の高校生に壁塗り体験等を実施、当組合にて中学校の職場体験の受け入れを2校しました。この他にも、名技連ポウリング大会、京都愛知親睦野球交流会、日左連青年部サミットなど後半に集中して行事があり本当にお疲れ様でした。委託事業である技能検定(実技試験)は、名古屋会場が技能五輪予選愛知大会と3級の実技試験のため初めて3日間の日程となりました。これは若い技能者を目指す高校生の参加が増えたためです。これからも組合として高校生・技能五輪出場と資格の取得に協力して一人でも多くの若い人材が入職してくれることを期待します。

「組合員全員がプライド・夢・希望の持てる業界」にするためにも皆様のより一層のご支援をお願い申し上げます。

最後になりましたが皆様方のご健康とご多幸を祈念しまして新年のご挨拶とさせていただきます。

第82回 日左連定期総会

近畿ブロック京都大会

2019年5月23日

ハイアットリージェンシー 京都

新年のごあいさつ

一粒会 会長 三輪 俊久

新年明けましておめでとうございます。平素は、一粒会活動に多大なるご理解とご協力をいただき、誠にありがとうございます。昨年を振り返ってみますと、大きな台風が続いて日本列島に上陸し、各地で甚大な被害をもたらしました。また降雨量も例年では、想像のつきないくらいにゲリラ豪雨がありました。年々自然の猛威が増して、自然災害に対する危機感、不安が増大してきている気がして心配でなりません。

さて、その様な中、一粒会の活動としまして、毎年恒例の尾張名古屋の職人では、名古屋まつりと同時開催もあってか、大勢の来場者の方に来て頂き泥だんご、塗り壁を体験してもらい、大変好評でした。ここ数年、続けている泥だんご、塗り壁体験コーナーで、少しずつではありますが、左官という仕事を知ってもらえる様になってきていると思います。また、昨今、健康志向への関心から自然素材の建築材料にまた注目され、施工されている様に感じます。より多くの人々に左官という仕事を知ってもらいたいチャンスだと思えます。これからも、お客様目線で組合員の方々の意見などを参考に一粒会の活動に取り組みでいきたいと思えます。

皆様方にご協力をお願いいたしまして、新年のご挨拶とさせていただきます。組合員各位のご多幸とご繁栄をご祈念申し上げます。本年もどうぞ宜しくお願い致します。

新年のごあいさつ

愛知県左官業組合連合会 青年部長 松田 誠

新年あけましておめでとうございます。皆様におかれましてはつつがなく新しい年をお迎えのこととお慶び申し上げます。青年部に多大なるご理解とご協力をいただき誠にありがとうございます。

昨年青年部はいろいろな行事を開催してまいりました。京愛交流会、合同体験フェア、サミット、技能プラザ。中でもサミットは全国の青年部員さんを愛知にお招きするホスト役をいたしました。紆余曲折の中、部員が一つになり、皆さん楽しんでいただきたという気持ちで、開催しました。来られた皆さんはとも喜んでいただき、盛大に開催することができました。

今年も、技能五輪が愛知で開催されます。青年部も大きく関わって大会を盛り上げていかなくては、と思っております。部員が関わり盛り上げていくことで、部員自身も何か得るものがある、そんな大会になればと思っております。

最近、左官を知ってもらう事、が重要だと思えます。残念ながらまだまだ左官業を知らない人がたくさんいます。知ってもらえれば、いいと思ってくれれば、はたたくさんいます。左官の認知度を高めていくことが業界の発展につながると思えます。

最後になりますが皆様方のご健康とご多幸を祈念しまして、新年のご挨拶とさせていただきます。

二〇一九年度 訓練生募集中

愛知県左官高等職業訓練校

体系的に左官の技能・理論を修得できます！
技能五輪全国大会出場を応援します！

賀正

平成31年 元旦 (賛助会員)

- 株式会社 油 久
- 稲熊建材株式会社
- 宇部興産株式会社
- 株式会社 エービーシー商会
- 株式会社 大嶽安城
- 株式会社 カネイ
- 株式会社 キング鈴井商会
- 菊水化学工業株式会社
- 四国化成工業株式会社
- 信越化学工業株式会社
- 太平洋マテリアル株式会社
- 中部工材株式会社
- 東海機械製造株式会社
- 株式会社 友定建機
- 株式会社 名古屋大一機械
- 日本化成株式会社
- 日鉄住金高炉セメント株式会社
- 美州興産株式会社
- 富士川建材工業株式会社
- フジワラ化学株式会社

年頭所感

愛知県左官業組合連合会 会長 横井良彦



平成三十年の新春を迎え、謹んで新年のご挨拶を申し上げます。組合員の皆さまには旧年中は各支部を通じて愛左連の各種事業にご理解ご支援賜りました事に厚く御礼申し上げます。

昨年は各国において保護主義色が強まる中、米中間の貿易摩擦とその影響が各方面で現れてきました。国内経済におきましては消費増税による混乱と影響が懸念されておりますが、来年の東京オリンピック・パラボリックに続いて大阪万博の開催決定と大きな期待感を含め、堅調に推移しました。身近なところで愛知県内におきましても2026年愛知名古屋アジア大会、2027年リニア中央新幹線開通と大きなプロジェクトだけでなく住宅着工数並びに建築物着工床面積ともに増加し、中部圏として観て建設投資額は堅調に推移していると言われております。町屋、野丁場ともに出件時期に波はあるものの概ね良好な受注環境に恵まれると云えます。その中で私たちの一番の懸念材料は左官職人の絶対数の不足です。

近年、組合およびその周辺での話題は「賃金アップ、単価アップ(常備、請負共)・社会保険加入・建設キャリアアップシステム・4週8閉所」に個別に議論が改革とそれに付随する生産性向上等があります。向けて議論されるケースが多いうですが、その際必要な事は「何の為に」という目的を理解することと考えます。外国人労働者の雇用拡大の話もありますが、将来その人たちの指揮・指導するであろう基幹技能者候補たる日本人の若い担い手の確保・育成が最優先に考えられなければなりません。労働市場においては他の産業との人材獲得競争は激化します。その中で優秀な人材を確保・入職してもらう事を念頭に議論される事を期待します。近年言われる「Kは「給与」「勤務地」「休日」ということはご存知かと思いませんか。私たち左官を含む建設業は「勤務地」については大きなハンディキャップを負っています。それ故製造業と同レベルの休日と社会保険加入の環境を確保し、他産業以上の賃金を提供するために何が必要か議論し共に模索しなければなりません。兎角批判の多いキャリアアップシステムについても私たちの業界に目を向けてくれる人たち(本人並びに保護者、教師も含めて)にこの仕事で高い所得を得るにはどのようなキャリアアップ(資格も含めて)が要るのか、分かりやすいステップを示して働き方改革やキャリアアップシステムについて話し合いを進めて行きたいものです。

本年は技能五輪国内大会が私たちの愛知県で来年と合わせて2年連続で開催されます。前回の愛知大会では左官競技において愛知県選出選手が見事優勝されました。今回も前回同

平成三十年各章受賞者一覧

官公庁長表彰

- 国土大臣 顕彰 堀ノ江 博仁氏
- 愛知県知事表彰 組合功労者 林 光男氏
- 愛知県知事表彰 組合功労者 横井 良彦氏
- 名古屋市長表彰 技能功労者 加藤 正人氏

愛知県職業能力開発協会会長表彰

- 優良従業員 中山 多市朗氏
- 優良従業員 長瀬 巨弘氏
- 優良従業員 林 大悟氏

平成三十年技能検定優秀合格者

- 愛知県職業能力開発協会会長表彰 今原 貴生氏
- 二級 西上原 光氏

愛知県技能士会連合会会長表彰

- 一級 小林 良徳氏
- 二級 加藤 駿介氏

様の好成績が期待されます。また開催県としましては運営に ついても他県に負けない競技環境を提供したいと考えます。「選手への競技力強化」「運営支援」いずれにしても多くの課題があるかと思えます。これらへの対応として本年は準備委員会の設立を企画しております。競技力強化・運営支援とも組合員の皆さまのお力をお借りしたいと存じます。

また昨年3回目の開催となりました「合同体験フェア」や毎年開催されております「あいち技能プラザ」等イベントやワークショップにつきましては野丁場会や青年部の皆様がお陰で好評を得る事ができました。本年も昨年同様開催が計画されておりまして引き続きお力添えをお願い致します。技能検定については名古屋、三河両会場で一級から三級まで61名の受験者と技能五輪予選会参加者5名を加え合計66名の参加となりました。準備を含めてご尽力頂いた組合員の方々に厚く御礼申し上げます。本年も一層のご協力をお願い致します。

これらの事業以外に漆喰をはじめとする塗り壁PR、左官技能を生かした職域拡大等担い手確保と彼らが活躍できる舞台を共に考え、実現するため組合員の皆さまと歩んでまいり所存です。皆さまに置かれましては昨年以上に「ご理解ご協力を祈念申し上げます。最後に皆さまとご家族のご健勝とご多幸

愛知県左官業協同組合

謹賀新年

平成31年 元旦

- | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | | |
|----------|-----------|----------|------------|----------|----------|----------|----------|----------|----------|----------|----------|----------|----------|----------|----------|----------|----------|----------|---------|----------|----------|-----------|---------|-------------|------------|-----------|-----------|
| 理事 伊藤 充隆 | 副理事 横井 良彦 | 副理事 林 光男 | 専務理事 都筑 幸久 | 理事 佐野 祐一 | 理事 藤沢 豊治 | 理事 野中 守雄 | 理事 横山 定夫 | 理事 長谷 秋夫 | 理事 永井 守二 | 理事 石川 真二 | 理事 吉澤 清和 | 理事 中西 敦司 | 理事 丸山 忠夫 | 理事 岩田 裕二 | 理事 横井 政光 | 理事 永山 善一 | 理事 近藤 信秀 | 理事 渡辺 昌樹 | 理事 本村 剛 | 理事 上川 健二 | 監事 堀田 和男 | 監事 堀ノ江 大祐 | 顧問 横井 登 | 事務局長 堀ノ江 大祐 | 事務局長 細江 春男 | 事務局 東村 奈々 | 事務局 増田 美里 |
|----------|-----------|----------|------------|----------|----------|----------|----------|----------|----------|----------|----------|----------|----------|----------|----------|----------|----------|----------|---------|----------|----------|-----------|---------|-------------|------------|-----------|-----------|

年頭所感

一般社団法人 日本左官業組合連合会 会長 長谷川 哲義



平成31年の新春を迎え、謹んで新年のご挨拶を申し上げます。会員の皆様におかれましては、ご健勝で新春を迎えられたこととお慶び申し上げます。旧年中は、会員各位をはじめ、関係者の皆様には、平素より日左連事業運営に格段のご支援ご協力を賜り厚く御礼申し上げます。

日本経済は、いざなぎ景気を迎え低成長時代が続いておられますが、建設産業は2019年をピークに建設市場は縮小し、2019年度の建設投資額は55兆5500億円の見通しとなっております。2019年度より増加傾向にあった投資額は微減ではありますが減少に転じると予想されております。また人口減少が進む中、近年の建設業就労者数は、横ばいではありますが、若年層はやや減少しており建設業は依然厳しい状況にあります。また本年4月より施行される働き方改革関連法や建設キャリアアップシステムの本運用等により、建設産業は急激な環境の変化が求められております。旧来の建設産業システムとの隔たりが過大であり、この変化にどう対応するすべからず早急に解決策を見出さなければなりません。この難局を乗り越え越えるためには、左官工事の受注を拡大し、人材の確保・育成に努め、若い世代が安心して働き続けられる労働環境の整備に取り組みまなければなりません。日左連では、昨年より左官業振興議員連盟の石破会長のお力添えを頂き、左官工事の受注拡大の勉強会を数次にわたり開催して頂き、その方策を検討してまいりました。本年は、左官工事再生計画のプロジェクトとして、「しっくり普及推進プロジェクト」を立ち上げます。しっくりは、日本で採用できる唯一の鉱物資源であり機能性に優れております。それを活かして、新しい提案、新しい価値を商品化していくことで、左官の新たな未来を描くことができると考えます。このプロジェクトは、SNS等を活用し、現代の情報社会に見合った方法で、しっくりをPRしてまいります。また要求品質の確保のために、業界の統一した施工基準や研修会等を開催し、確かな施工を習得し、誰もが要求品質を確保できる再現性を担保する施工体制を確立することであり、会員一人ひとりが、さらなる技術技能の向上に励み、エンドユーザーに安心・安全・快適な住環境を提供して頂きたいと思っております。このことにより広く左官仕上げの良さが再認識され、受注の拡大に繋がります。左官工事の受注拡大を継続的に発展させるためには、全国の会員が一致団結し同じ意識で活動することが不可欠であり、このプロジェクトを成功に導くために、会員各位のご協力をお願いいたします。今後取り組む課題は、担い手の確保、適切な賃金水準、休日の拡大、社会保険推進、技

能継承問題等と山積しておりますが、本年は「しっくり普及推進プロジェクト」を中心に、これらの課題に取り組みしてまいります。また全国左官技能競技大会、登録左官基幹技能者講習、伝統工法及び現代工法継承研修会、技能五輪全国・国際大会等の事業を継続実施し、会員の皆様のための事業を実施してまいります。事業の推進にあたりましては、左官業振興議員連盟の石破会長をはじめ、国会議員の先生方、行政機関、関係団体等のご支援ご指導を頂き、業界が一丸となり事業を展開する所存であります。古来から続く左官の仕事を持ち、若者が夢や希望が持てる魅力ある業界づくりに猪突猛進で、左官の未来を開いてまいりますので、会員各位のより一層のご支援ご協力をお願い申し上げます。

結びに、お一人おひとりが素晴らしい一年になりますよう、皆様のご健勝とご多幸を祈念いたしまして、年頭のご挨拶とさせていただきます。

新年のご挨拶

日左連東海ブロック町屋会 会長 横山 定雄

新年あけましておめでとうございます。平成30年の、新春を迎え組合員の皆様には、益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。旧年中は、町屋会に、ご支援ご協力をいただき、厚く御礼申し上げます。平成30年より、三重県が幹事県になり6月には、桑名市のホテルで総会が開催され、10月29日に秋の日帰り研修旅行がありました。六華苑(諸戸邸)を見学し、山林王と呼ばれた桑名の実業家二代目、諸戸清六邸宅として大正2年の建物で洋館と、和館、蔵などの建造物群と「池泉回遊式」日本庭園で構成され、離れ屋は地元の町屋会会員により改修工事も行われていました。その後三重県会長の西川氏の所で、外壁を漆喰で塗られた立派な亀山城跡を見学し、次に関宿の古い町並みを散策し、最後久居市高田本山を拝観し本堂の大きさに驚きました。今回の研修旅行には、愛知7名、岐阜11名、三重16名、静岡2名、大勢の会員の方にお集まりいただき、バスの中も、左官の仕事について色々な意見が交わられた楽しかったです。改めて三重県の会員のまとまりの良さを、感じました。平成の時代は、全国で地震台風山の噴等が、発生し沢山の人が亡くなられました。新しい年号の時代には、幸福な時代を願います。

本年も町屋会の活動に、変わらぬご指導ご支援を賜りますようお願いいたします。愛左協、愛左連の益々のご発展と、皆様のご健勝とご多幸を祈念致しまして、年頭のご挨拶とさせていただきます。

年頭所感

愛左連 野丁場会 会長 石川 真二

平成31年の新春を穏やかに迎えることと心からお慶び申し上げます。本年も何とぞよろしく御礼申し上げます。

会員各位をはじめ、関係者の皆様方におかれましては平素より野丁場会運営に格段のご支援ご協力を賜り厚く御礼申し上げます。さて、日本経済は米国内需が水準に推移しているものの中国及びユーロ圏の経済が低下傾向にあり、前年までの景気回復傾向が一段落し先行きが少しばかり不透明になってまいりました。しかしながら建設業界においては2020年に開催を迎える東京オリンピック関連の大規模プロジェクトや2025年の大阪万博、リニア新幹線の建設投資等、また東海地区においても名駅や栄地区の大規模再開発が予定されており業界全体が追い風を受けており明るい兆しとなっております。

我々左官業界を取り巻く環境を見てみると仕事量の増加と反比例して慢性的な技能労働者不足、若年技能労働者の確保・育成、技能労働者の高齢化による政府及び建設業界が推し進める「働き方改革」による労働時間の短縮や完全週休2日制の導入等による労働条件の改善が叫ばれており早急に解決していかなければならない諸問題が山積しているのが現状であります。

本年度も、野丁場会として左官業協同組合並びに左官業組合連合会の各種団体との連携を密にしながささまざまな諸問題の解決を図り、左官工事の需要拡大に努めてまると所存でありますので、会員各位の引き続きのご協力をお願い申し上げます。

最後になりましたが皆様方のご健勝とご多幸を祈念いたしまして、新年念頭のご挨拶といたします。

明けましておめでとうございます

愛知県左官業協同組合 指導員

- | | |
|--------|-------|
| 伊藤 充隆 | 都筑 幸久 |
| 三輪 俊久 | 林 光男 |
| 野中 次男 | 岩田 裕二 |
| 横山 定雄 | 服部 弘孝 |
| 永山 文章 | 加村 義信 |
| 三苦 雅彦 | 三輪 泰治 |
| 堀ノ江 大祐 | 後藤 久次 |
| 木村 剛 | |